
SAVONA
Delle Erbe: via San Michele, 
tel. 019-824919; Fasce: via Boselli 24 
r, tel. 019-850555; Della Ferrera: cor-
so Italia 153 r, tel. 019-827202 (ore 
7,30-22); Saettone, corso Italia 
tel. 019-8934271
Servizio 24 ore: Saettone: 
via Paleocapa 147
tel. 019-829803
IN PROVINCIA
VALBORMIDA
Cosseria:  S.Bartolomeo  -  tel.  
019-519516.
Bardineto:  S.NicolÚ  (24  ore)-  tel.  
019-790131
VADESE
Per il Servizio notturno (Noli-Bergeg-
gi-Spotorno) , con ricetta medica ur-
gente  Croce  Bianca  Spotorno,  tel.  
019-745090, per il servizio diurno tel. 
3348031594.
Per il servizio notturno Vado-Quiliano, 
con ricetta medica urgente servizio Far-
mataxi: tel. 019-808080
Spotorno: San Pietro ( 24 ore) 
tel. 019-745342
Vado: Mezzadra - tel. 019-880231
Quiliano:  Comunale  -  tel.  
019-2000007
FINALESE
Finale: Della Marina tel. 019-692670
Pietra: Soccorso tel 019-616732
Loano: S.Giovanni (24 ore)
tel. 019-677171
ALBENGANESE
Ceriale:  San  Rocco  �  tel.  
0182-931049Casanova:  Garlenda:  
Del  Borgo  (24  ore)  -  tel.  
0182-582583
Albenga: San Michele (24 ore)
tel. 0182-5439942
ALASSIO
San Ambrogio
tel. 0182 - 645164
Anglo-Americana 
tel. 0182-640606
Inglese tel. 0182-85040
Andora:  Borgarello  (24  ore)  -  tel.  
0182-85040.
ALBISSOLE-VARAZZE
Albisola Superiore: Stella Maris - tel. 
019-480243
Varazze: Gallo - tel. 019-97280

cairo

Il sindaco Lambertini:
´Basta strumentalizzare
il piano sanitarioª 

´Basta strumentalizzazioni po-
litiche sul Piano sanitario re-
gionaleª.  Il  sindaco di Cairo 
commenta cosÏ la bocciatura 
della mozione proposta in Con-
siglio  comunale  dal  gruppo  
i+Cairow. Ma, a dire il vero, 
non Ë sfuggito che nemmeno 
nella delibera con la quale il 
Consiglio delle Autonomie Lo-
cali ha recentemente approva-
to la bozza di Piano, tra le os-
servazioni  di  tanti  Comuni  
manca la minima presa di posi-
zione del Distretto Valle Bor-
mida o del Comune di Cairo.

Spiega, Lambertini: ́ Il moti-
vo Ë lo stesso: la nostra posizio-
ne, di tutto il Distretto, Ë quel-
la del documento condiviso da 
sindaci, sindacati e Comitato 
sanitario che abbiamo da tem-
po  consegnato  direttamente  
all�assessore Gratarola. Ripe-
terlo sarebbe stato solo un dop-
pione inutileª. Lambertini poi 
risponde a quei Comuni o par-
ti politiche che rivendicando 
che non vi sia stata una condivi-
sione preventiva della bozza 
di Piano. ´E� ora di finirla con 
queste  ipocrisie.  Nel  2012,  
quando il piano regionale tar-
gato Pd ha declassato il Pronto 
soccorso di  Cairo,  Ë  arrivata 
una semplice comunicazione. 
Allora al centro-sinistra anda-
va benissimo cosÏ, ora vuole la 
condivisione preventiva della 
bozzaª. Aggiunge: ´Sia chia-
ro, potrebbe essere un metodo 
anche pi˘ consono, ma biso-
gna cambiare le regole, forma-

lizzare  il  percorso,  decidere  
chi si deve sedere al tavolo, Si 
puÚ  lavorare  affinchË  per  il  
prossimo Piano lo si faccia, ma 
rivendicarlo ora quando non 
si Ë mai fatto prima, Ë solo stru-
mentale per giustificare un�op-
posizione politicaª.

E sull�Ospedale di Cairo con-
clude: ´Partivamo da un ospe-
dale in agonia, declassato, spo-
gliato, con il personale demoti-
vato. Ora ci lavorano 70 addet-
ti, accoglie 30 degenti; il Re-
parto di comunit‡, la Riabilita-
zione, il Centro prelievi, la Ra-
diologia e il day hospital fun-
zionano. Si Ë individuato un 
percorso per aumentare pre-
stazioni e specialisti. Bisogna 
lavorare  per  la  riattivazione  
della sale operatorie. Rimane 
il nodo del PPI solo h12: biso-
gna che ne vengano aumenta-
te qualit‡ e prestazioniª. �

M.CA.
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L�ospedale di Cairo inizia a 
tornare  all�organizzazione  
pre-Covid: da martedÏ verr‡ 
rispristinato l�ingresso in via 
Martiri della Libert‡ 30, men-
tre la porta di via Artisi (da-
vanti alle scuole) rimarr‡ a 
uso esclusivo per l�entrata e 
l�uscita dei dipendenti.

L�organizzazione era stata 
modificata nel 2020, quando 
la pandemia aveva costretto i 
vertici Asl a individuare per-
corsi differenziati per garanti-
re pi  ̆sicurezza per i pazienti 

e  personale  sanitario.  Per  
questo motivo l�ingresso era 
stato spostato in via Artisi, do-
ve gli utenti potevano percor-
rere la rampa di accesso al  
pronto soccorso (al coperto) 
per  arrivare  alla  cosiddetta  
camera calda. Qui, adeguan-
do uno dei locali del 118, in 
collaborazione con il Comu-
ne  era  stato  allestito  il  
pre-triage per intercettare, at-
traverso la presenza di un ad-
detto alla misurazione della 
temperatura e controlli mira-
ti,  eventuali  casi  febbrili  o  
con sintomi riconducibili  al 
Covid. Da questa postazione 
erano stati individuati percor-
si differenziati per arrivare ai 
vari ambulatori e ai reparti, 
evitando assembramenti. 

Da martedÏ, perÚ, si torna 
alle origini, quindi al tradizio-

nale ingresso, ma continuan-
do a fare attenzione ad alcu-
ne  regole.  L�Asl  nei  giorni  
scorsi ha chiarito in una nota 
che: ´L'accesso all'ospedale Ë 
vietato dalle 20 alle 7 e l�in-
gresso ai visitatori Ë permes-
so previo appuntamento con-
cordato con il  coordinatore 
infermieristico della struttu-
ra e indossando la mascheri-
na Ffp2, in base alla normati-
va  vigenteª.  Per  quanto  ri-
guarda il Punto di primo in-
tervento (a questo punto ac-
cessibile dall�ingresso princi-
pale di via Martiri della Liber-
t‡) Ë attivo dalle 8 alle 20. ́ Al 
di fuori di tale orario, in caso 
di necessit‡ di prestazioni sa-
nitarie, si dovr‡ contattare il 
112ª, rimarca l�Asl. �

L. B.
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Il sindaco Paolo Lambertini

MAURO CAMOIRANO
CAIRO

Dal cantiere contestato, un in-
tervento per la sicurezza dei 
ragazzi che percorrono a pie-
di la tangenziale di Cairo per 
andare in discoteca. Questa 
la proposta del gruppo di mi-
noranza iCairo in Comunew: 
´Un marciapiede e un�idonea 
illuminazione  pubblica  per  
rendere pi˘ sicura la strada 
provinciale 29 dalla rampa di 
uscita da Cairo fino all'hotel 
City e alla discoteca Symbol 
per compensare ai disagi cau-
sati dagli interventi di sbanca-
mento per un nuovo capanno-
ne,  proprio  sulla  collina  di  
fronte l�hotel, portato avanti 
dall�impresa Bagnasco Edoar-
doª.

Prosegue  il  capogruppo  
Giorgia Ferrari:  ´Noi  siamo 
contrari a quel cantiere. Il pro-
getto prevede l'asportazione 
di una quantit‡ enorme di ter-
ra (pi  ̆di 320 mila mc), per la 
realizzazione di un edificio ar-
tigianale,  con  l'utilizzo  per  
quasi due anni di escavatori e 
pale meccaniche che cause-
ranno rumori, polveri e disa-

gi in una zona dove sono pre-
senti attivit‡ commerciali, ar-
tigianali e ricettive, e abitazio-
ni nella vicina zona dei Pas-
seggeri. Praticamente una ca-
va all'ingresso della citt‡ per 
costruire un nuovo edificio ar-
tigianale, continuando cosÏ la 
cementificazione del  nostro  
territorio che Ë gi‡ cosparso 
di capannoni in parte vuoti e 
inutilizzatiª. Conclude: ́ Ci ri-
sulta che il Comune abbia fir-
mato  una  convenzione  che  
prevede opere per 200 mila 
euro. Chiediamo che venga-
no utilizzati per migliorare la 
sicurezza della Sp 29, in quel 
tratto  tangenziale  di  Cairo,  
dotandola di lampioni e mar-
ciapiedi: la strada Ë pericolo-
sa ed Ë spesso percorsa a piedi 
e al buio dai ragazzi che da 
Cairo raggiungono la discote-
ca Symbolª.

Replicano, il sindaco Paolo 
Lambertini e l�assessore Fabri-
zio  Ghione:  ´In  quel  tratto  
non Ë strada provinciale, ma 
Ë una statale di competenza 
Anas:  una  piccola  riprova  
dell�approssimazione  della  
minoranza che spesso parla 

per spot senza sapere bene co-
me stiano le cose. Soprattutto 
poi  se  si  analizza  concreta-
mente l�idea. Innanzitutto un 
marciapiede sarebbe realizza-
bile solo sino ad un punto, poi 

la carreggiata e lo spazio limi-
trofo non lo consentirebbero 
se non con problematici per-
corsi sotto la sede stradale ed 
espropri. Tra l�altro con costi 
improponibili, probabilmen-

te oltre il milione di euro. Faci-
le  annunciare  idee,  anche  
condivisibili in teoria, senza 
perÚ calarle nel concreto: chi 
governa deve, invece indivi-
duare una scala di priorit‡ da 
coprire con budget e risorse 
che haª.

Sulle risorse legate al can-
tiere, l�assessore Ghione poi 
precisa: ´La ditta pagher‡ gi‡ 
gli  oneri  dovuti,  versando  
100 mila euro nelle casse co-
munali. Abbiamo poi intavo-
lato una trattativa per inter-
venti di compensazione, non 
cosÏ scontati, che ha portato 
ad una convenzione per 200 
mila euro netti in asfaltature, 
che Ë il loro settoreª.

Infine, il sindaco Lamberti-
ni replica sulla cementifica-
zione:  ´Cementificazione?  
Mi sembra che si usino certi 
termini con troppa leggerez-
za. E poi come fa il Comune a 
rifiutare ad un privato, che ne 
ha i titoli e le autorizzazioni 
di tutti gli enti competenti, il 
diritto di costruire un capan-
none in una zona dove lo pre-
vede il piano regolatore?ª. �
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Poche le donazioni di plasma

il capogruppo di Ȃcairo in comuneȃ: ́ la strada Ë percorsa a piedi e al buio dai giovani che vanno in discotecaª

´Marciapiede e illuminazione
per rendere sicura la provincialeª
La minoranza contesta i lavori allȅingresso della citt‡ e chiede lavori in compensazione dei disagi

Lȅospedale di Cairo

FARMACIE 

´Al San Paolo e al Santa Coro-
na ci sono macchinari moder-
nissimi per la donazione di pla-
sma, ma mancano i donatori. 
Servono nuove forzeª. Massi-
miliano Bruno Franco, diretto-
re della struttura complessa di 
Medicina Trasfusionale e Im-
munoematologia dell�Asl savo-
nese, lancia l�appello e raccon-
ta una situazione a 2 velocit‡. 

´Mentre in provincia le do-
nazioni di sangue proseguono 
senza sosta e la risposta dei do-
natori Ë molto forte, la plasma-
ferersi (donazione del plasma, 
ndr) fatica a sfondare. Purtrop-
po non riusciamo a scuotere 
abbastanza le coscienze, eppu-
re il plasma, ossia la parte liqui-
da del sangue, Ë necessaria al-
la produzione di farmaci salva-
vitaª. Del problema risente l�I-
talia  intera  (il  nostro  Paese  
non Ë autosufficiente), ma il 
Savonese ora prova ad accele-
rare con una campagna di sen-
sibilizzazione. ́ Stiamo cercan-
do  di  informare  le  persone,  
perchË  ci  siamo  accorti  che  
questa pratica, pur fondamen-
tale, Ë poco conosciuta o ag-
giunge il medico o La donazio-
ne di plasma oggi puÚ essere 
fatta solo in ambito ospedalie-
ro, ma per incrementare l�atti-
vit‡ Asl e Regione stanno cer-
cando di aprirsi al territorio. 
Nel Savonese sta partendo un 
progetto  di  collaborazione  
con le sedi Avis di Alassio e Fi-
nale. Il guaio della provincia Ë 
che non riusciamo a fare il sal-

to in avanti: esiste uno zoccolo 
duro  di  donatori  di  plasma,  
ma sono sempre le stesse per-
sone a mettersi a disposizione. 
Mediamente  raccogliamo  
2500 sacche di plasma l�anno: 
un dato che, se rapportato alla 
popolazione, non Ë poi cosÏ al-
to. Il nodo Ë che non si riesce 
ad avere un incremento: il fab-
bisogno Ë altissimo e servireb-
bero nuovi  volontari.  Il  pla-
sma puÚ essere estratto anche 
dalla donazione di sangue, ma 
in questo modo riusciamo a 
raccogliere soli 250/270 ml di 
plasma, con una plasmaferesi 
vera e propria invece ne racco-
gliamo 700 ml. Le 2 donazioni 
sono complementari si puÚ do-
nare il sangue e in un momen-
to successivo anche il plasma. 
Il plasma puÚ essere donato an-
che da pi  ̆soggettiª. �

L.B.
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La strada provinciale 29 Ë pericolosa di notte

Andrea  e  Nicola  partecipano  com-
mossi al lutto di Agostino e della sua 
famiglia per la perdita di

Anna
Savona, 29 aprile 2023

da martedÏ si torna al pre-covid

LŽospedale di Cairo riapre
lŽingresso in via Martiri

lȅappello di massimiliano bruno franco (asl2)

´I macchinari ci sono
ma adesso servono
pi˘ donatori di plasmaª

SABATO 29 APRILE 2023
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